

LA PROPAGATION DE L'ÉVANGILE PREDITE

Texte de Bible: Esaïe 40:1-31; 52:7-10; Matthieu 3:1-3; 11:2-15

LEÇON 352 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche" (Matthieu 3:2).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Esaïe 40:1-31

¹ Consolerez, consolerez mon peuple, Dit votre Dieu.

² Parlez au coeur de Jérusalem, et criez lui Que sa servitude est finie, Que son iniquité est expiée, Qu'elle a reçu de la main de l'Eternel Au double de tous ses péchés.

³ Une voix crie: Préparez au désert le chemin de l'Eternel, Aplanissez dans les lieux arides Une route pour notre Dieu.

⁴ Que toute vallée soit exhauscée, Que toute montagne et toute colline soient abaissées! Que les coteaux se changent en plaines, Et les défilés étroits en vallons!

⁵ Alors la gloire de l'Eternel sera révélée, Et au même instant toute chair la verra; Car la bouche de l'Eternel a parlé.

⁶ Une voix dit: Crie! -Et il répond: Que crierai-je? Toute chair est comme l'herbe, Et tout son éclat comme la fleur des champs.

⁷ L'herbe sèche, la fleur tombe, Quand le vent de l'Eternel souffle dessus. - Certainement le peuple est comme l'herbe:

⁸ L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.

⁹ Monte sur une haute montagne, Sion, pour publier la bonne nouvelle; Elève avec force ta voix, Jérusalem, pour publier la bonne nouvelle; Elève ta voix, ne crains point, Dis aux villes de Juda: Voici votre Dieu!

¹⁰ Voici, le Seigneur, l'Eternel vient avec puissance, Et de son bras il commande; Voici, le salaire est avec lui, Et les rétributions le précèdent.

¹¹ Comme un berger, il paîtra son troupeau, Il prendra les agneaux dans ses bras, Et les portera dans son sein; Il conduira les brebis qui allaitent.

¹² Qui a mesuré les eaux dans le creux de sa main, Pris les dimensions des

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

La Demeure De Jean

Dans l'aride et rocheux pays de colline de la Judée, le long de la côte occidentale de la Mer Morte, Jean-Baptiste était né de parents humbles. Peut-être de sa maison, il pouvait voir le Mont Nebo et le Fleuve Jourdain, et au-delà, la ville de Jéricho. Le ruisseau de Kérith où Elie avait été nourri par des corbeaux lors de la famine était proche. Jean pourrait avoir visité certains de ces lieux rendus sacrés par les prophètes de Dieu. La même puissance, la même autorité et le même zèle déployés par Elie étaient trouvés dans le cœur de Jean. Son mode de vie et sa manière de s'habiller ressemblaient également à ceux d'Elie. Sa nourriture était constituée de miel sauvage et de sauterelles (Matthieu 3:4), lesquels peut-être auraient séché au soleil et auraient le goût de quelque chose de semblable à la crevette.

Son Message

Jean avait le privilège d'annoncer la venue de Jésus. Comme un mégaphone sonore, sa voix doit avoir renvoyé un écho dans les collines; et les habitants de Jérusalem, de la Judée et ceux-là qui vivaient le long du Fleuve Jourdain accouraient en foule dans la contrée pour entendre Jean prêcher. Les monarques de l'Orient envoient toujours un messenger pour ôter les obstacles et préparer le chemin devant eux. Ainsi, c'était le devoir de Jean de préparer la voie pour la venue de Jésus sur la terre. "Préparez au désert le chemin de l'Eternel, aplanissez dans les lieux arides une route pour notre Dieu. Que toute vallée soit exhauscée, que toute montagne et toute colline soient abaissées! Que les coteaux se changent en plaines, et les défilés étroits en vallons!" (Esaïe 40:3, 4). Son devoir ne consistait pas en la construction de chemins, d'autoroutes et en le nivellement des collines, mais il ramenait plutôt les gens à l'obéissance, leur demandant d'ôter l'orgueil et l'hypocrisie de leurs vies et de se repentir de leurs péchés.

Le sermon en neuf mots apporta la conviction aux gens qui confessèrent leurs péchés et furent baptisés par Jean dans le Jourdain. Quel était l'important message que Jean prêcha? "Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche" (Matthieu 3:2).

Des Choses Visibles

Que signifiait "le Royaume des Cieux"? On a beaucoup parlé dans la Bible concernant cela, et il est important que nous le comprenions. Jésus se servit des illustrations suivantes pour essayer de le décrire: (1) le grain de sénevé; (2) le levain mis dans la farine; (3) un commerçant; (4) un filet jeté dans la mer; (5) la bonne semence; (6) le trésor caché dans un champ (Matthieu 13:31-47); (7) un maître de maison (Matthieu 20:1); (8) un roi qui fit un mariage pour son fils (Matthieu 22:2); (9) dix vierges qui allèrent à la rencontre de l'époux (Matthieu 25:1). Daniel le décrivit comme une grande pierre (Daniel 2:31-45); et d'autres auteurs de l'Ancien Testament s'y référèrent aussi.

A certains garçons et à certaines filles, ceci peut sembler une confusion; mais nous désirons ouvrir nos yeux, nos oreilles et la porte de notre cœur et apprendre ce que cela signifie. Nous ne

cieux avec la paume, Et ramassé la poussière de la terre dans un tiers de mesure? Qui a pesé les montagnes au crochet, Et les collines à la balance?

¹³ Qui a sondé l'esprit de l'Eternel, Et qui l'a éclairé de ses conseils?

¹⁴ Avec qui a-t-il délibéré pour en recevoir de l'instruction? Qui lui a appris le sentier de la justice? Qui lui a enseigné la sagesse, Et fait connaître le chemin de l'intelligence?

¹⁵ Voici, les nations sont comme une goutte d'un seau, Elles sont comme de la poussière sur une balance; Voici, les îles sont comme une fine poussière qui s'envole.

¹⁶ Le Liban ne suffit pas pour le feu, Et ses animaux ne suffisent pas pour l'holocauste.

¹⁷ Toutes les nations sont devant lui comme un rien, Elles ne sont pour lui que néant et vanité.

¹⁸ A qui voulez-vous comparer Dieu? Et quelle image ferez-vous son égale?

¹⁹ C'est un ouvrier qui fond l'idole, Et c'est un orfèvre qui la couvre d'or, Et y soude des chaînettes d'argent.

²⁰ Celui que la pauvreté oblige à donner peu Choisit un bois qui résiste à la vermoulure; Il se procure un ouvrier capable, Pour faire une idole qui ne branle pas.

²¹ Ne le savez-vous pas? ne l'avez-vous pas appris? Ne vous l'a-t-on pas fait connaître dès le commencement? N'avez-vous jamais réfléchi à la fondation de la terre?

²² C'est lui qui est assis au-dessus du cercle de la terre, Et ceux qui l'habitent sont comme des sauterelles; Il étend les cieux comme une étoffe légère, Il les déploie comme une tente, pour en faire sa demeure.

²³ C'est lui qui réduit les princes au néant, Et qui fait des juges de la terre une vanité;

²⁴ Ils ne sont pas même plantés, pas même semés, Leur tronc n'a pas même de racine en terre: Il souffle sur eux, et ils se dessèchent, Et un tourbillon les emporte comme le chaume.

²⁵ A qui me comparerez-vous, pour que je lui ressemble? Dit le Saint.

²⁶ Levez vos yeux en haut, et

voulons pas être pareils aux aveugles dans la fable, qui essayèrent de découvrir ce à quoi un éléphant ressemble. L'un d'eux toucha avec la main sa défense, et il dit qu'il comprenait enfin qu'un éléphant est pareil à la lance, un autre toucha de sa main la patte et dit qu'il doit être comme un arbre; un autre encore s'appuya contre le large côté de l'éléphant et dit que l'animal doit être pareil à un mur. Mais nous ne sommes pas aveugles; notre vue n'est pas si limitée que nous puissions seulement lire une partie de la Bible – nous avons toute la Parole de Dieu et nous pouvons y trouver la réponse à la question: "Que signifie le Royaume des Cieux"?

Souvent, Jésus utilisait des "choses visibles" pour enseigner aux gens ce qu'Il pensait. Il parla du grain de sénevé qui, dit-Il, est la plus petite de toutes les semences, mais quand il a poussé, il est plus grand que les légumes et devient un arbre, de sorte que les oiseaux du ciel viennent habiter dans ses branches. Jésus dit que ceci est semblable au Royaume des Cieux.

Les voyageurs qui ont visité la Terre Sainte nous disent que le genre de grain de sénevé auquel, sans doute, Jésus se référa, pousse toujours abondamment en Palestine, et quelquefois atteint de grandes hauteurs. Ce n'est pas difficile de se rendre compte que lorsque la "malédiction" sera arrachée de la terre et quand les plants et les arbres croîtront plus librement et plus remarquablement, que même l'arbre de sénevé se développera jusqu'à ce qu'il atteigne une formidable dimension.

Le Roi Et Le Royaume

Un royaume est une domination ou un empire avec un roi, un palais, un trône, la famille royale, les chefs et le peuple ou les sujets qui obéissent au roi. Quand Christ, le Roi reviendra pour régner sur la terre, Son Royaume sera établi à Jérusalem et "la gloire de l'Eternel sera révélée et au même instant toute chair la verra; car la bouche de l'Eternel a parlé" (Esaïe 40:5). Les saints qui retourneront avec Christ règneront avec Lui (Apocalypse 2:26, 27; 5:10), comme nous l'avons étudié dans la leçon 342. Ce juste gouvernement avec Christ comme Roi couvrira la terre entière. Ceci n'est-il pas comme l'arbre qui grandit et se développe jusqu'à ce qu'il remplit toute la terre? Ou comme la pierre dont Daniel parla, laquelle remplit la terre?

Sa Croissance

La dispensation de l'Evangile, qui comprend les jours dans lesquels nous vivons maintenant, est la première étape de Son royaume. Premièrement, la voix d'un prédicateur isolé, revêtu d'habit de poils de chameau (Matthieu 3:4), était entendue dans le désert. ENSUITE, JESUS VINT! Beaucoup de personnes furent délivrées du péché et douze Apôtres furent choisis pour prêcher l'Evangile. Ils sortirent, et la nouvelle s'étendit fermement par la parole de la bouche. Depuis des années jusqu'à nos jours, on trouve des ministres, des travailleurs et des missionnaires fidèles qui proclament aux âmes encore dans les ténèbres la Bonne Nouvelle de la délivrance du péché. "Il faut premièrement que la bonne nouvelle soit prêchée à toutes les nations" (Marc 13:10) avant que Jésus ne vienne, et ceci s'accomplit dans ces derniers jours. Chaque Chrétien réellement né de nouveau a le désir de parler de Jésus à d'autres; et dans ces jours-ci, avec l'équipement moderne, l'Evangile progresse à une grande allure.

Les automobiles, les bateaux sur mer et les avions dans les airs sont utilisés pour aider à porter la bonne nouvelle du salut. Quoique la voix de Jean ait depuis longtemps cessé de faire écho dans les collines de la Judée, la voix du vrai prédicateur de la justice est toujours entendue. L'Eglise la Foi Apostolique a une part dans la propagation de l'Evangile à travers les réunions de plein-air tenues sur les voies urbaines. Les prisons, les hôpitaux et les

regardez! Qui a créé ces choses? Qui fait marcher en ordre leur armée? Il les appelle toutes par leur nom; Par son grand pouvoir et par sa force puissante, Il n'en est pas une qui fasse défaut.

²⁷ Pourquoi dis-tu, Jacob, Pourquoi dis-tu, Israël: Ma destinée est cachée devant l'Eternel, Mon droit passe inaperçu devant mon Dieu?

²⁸ Ne le sais-tu pas? ne l'as-tu pas appris? C'est le Dieu d'éternité, l'Eternel, Qui a créé les extrémités de la terre; Il ne se fatigue point, il ne se lasse point; On ne peut sonder son intelligence.

²⁹ Il donne de la force à celui qui est fatigué, Et il augmente la vigueur de celui qui tombe en défaillance.

³⁰ Les adolescents se fatiguent et se lassent, Et les jeunes hommes chancellent;

³¹ Mais ceux qui se confient en l'Eternel renouvellent leur force. Ils prennent le vol comme les aigles; Ils courent, et ne se lassent point, Ils marchent, et ne se fatiguent point.

Esaïe 52:7-10

⁷ Qu'ils sont beaux sur les montagnes, Les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles, Qui publie la paix! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, Qui publie le salut! De celui qui dit à Sion: ton Dieu règne!

⁸ La voix de tes sentinelles retentit; Elles élèvent la voix, Elles poussent ensemble des cris d'allégresse; Car de leurs propres yeux elles voient Que l'Eternel ramène Sion.

⁹ Eclatez ensemble en cris de joie, Ruines de Jérusalem! Car l'Eternel console son peuple, Il rachète Jérusalem.

¹⁰ L'Eternel découvre le bras de sa sainteté, Aux yeux de toutes les nations; Et toutes les extrémités de la terre verront Le salut de notre Dieu.

Matthieu 3:1-3

¹ En ce temps-là parut Jean Baptiste, prêchant dans le désert de Judée.

² Il disait: Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche.

³ Jean est celui qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète, lorsqu'il dit: C'est ici la voix de celui qui crie dans le désert: Préparez le chemin du

maisons de retraite sont visités; les personnes isolées sur des îles lointaines reçoivent l'Evangile porté par des navires; les bateaux dans les ports sont visités et les marins amenés à l'église; les enfants sont amenés à l'Ecole du Dimanche où la Parole de Dieu est enseignée. Les littératures évangéliques sont envoyées gratuitement à beaucoup de pays étrangers aussi bien qu'à chaque état des Etats-Unis. Des milliers de gens reçoivent ces documents et tracts, et trouvent la délivrance du péché et la guérison de leurs corps. Plusieurs autres moyens sont employés dans un effort intensif pour exécuter l'ordre de Jésus: "Allez partout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création" (Marc 16:15).

La Bonne Nouvelle

"Qu'ils sont beaux sur les montagnes, les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie la paix! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie le salut!" (Esaïe 52:7). Ceux là qui répandent l'Evangile sont des messagers de la bonne nouvelle, parce que le mot "Evangile" signifie "bonne nouvelle". Est-ce un porteur de la bonne nouvelle? Si tel n'est pas le cas, pourquoi ne commences-tu pas aujourd'hui à semer les semences de la bonté, de l'amour et du salut, et voir comment la petite semence poussera rapidement. Vous pouvez aider "l'arbre de sénevé" à toujours croître, jusqu'à ce que Jésus vienne enlever ceux-là qui sont prêts à Le rencontrer. "Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin" (Matthieu 24:14). Nous croyons que la fin est très proche!

QUESTIONS

1. De qui a-t-on entendu la voix dans le désert de la Judée?
2. Pourquoi était-il envoyé? Quel était son message?
3. Quelle était sa nourriture? Son vêtement?
4. A quelle personnalité de l'Ancien Testament ressemblait-il?
5. Donnez trois illustrations faites par Jésus pour décrire le Royaume des Cieux?
6. A qui l'Evangile devait-il être publié?
7. Comment pouvons-nous aider à répandre l'Evangile? Le fais-tu?
8. Que dit Jésus de Jean-Baptiste?
9. Comment savons-nous que la fin est très proche?

1.

Seigneur, Aplanissez ses sentiers.

Matthieu 11:2-15

² Jean, ayant entendu parler dans sa prison des oeuvres du Christ, lui fit dire par ses disciples:

³ Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre?

⁴ Jésus leur répondit: Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez:

⁵ les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent, et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres.

⁶ Heureux celui pour qui je ne serai pas une occasion de chute!

⁷ Comme ils s'en allaient, Jésus se mit à dire à la foule, au sujet de Jean: Qu'ê tes-vous allés voir au désert? un roseau agité par le vent?

⁸ Mais, qu'ê tes-vous allés voir? un homme vê tu d'habits précieux? Voici, ceux qui portent des habits précieux sont dans les maisons des rois.

⁹ Qu'ê tes-vous donc allés voir? un prophète? Oui, vous dis-je, et plus qu'un prophète.

¹⁰ Car c'est celui dont il est écrit: Voici, j'envoie mon messenger devant ta face, Pour préparer ton chemin devant toi.

¹¹ Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a point paru de plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux est plus grand que lui.

¹² Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu'à présent, le royaume des cieux est forcé, et ce sont les violents qui s'en emparent.

¹³ Car tous les prophètes et la loi ont prophétisé jusqu'à Jean;

¹⁴ et, si vous voulez le comprendre, c'est lui qui est l'Elie qui devait venir.

¹⁵ Que celui qui a des oreilles pour entendre entende.